

Tierra de Fuego, Agencia de viajes CICMA 2402m, NIF B-85905842, Travesia Conde Duque 3, 2015 Madrid / www.tierradefuego.es Para inscribirse: **915 215 240**

676 210 662 (WhatsApp o SMS) Abiertos: 10-14 h y 16-20h. Lunes/viernes.

Sábado: 10-14 h.

Viajes de senderismo



Huelva: Sierra de Aracena

4, 5, 6, 7 y 8 diciembre 2021 (nivel 1) VIAJE COMPLETO

Descripción:

Al norte de la provincia de Huelva, en el límite con Badajoz, se extiende el Parque Natural de la Sierra de Aracena y Picos de Aroche, constituido principalmente por sierras de alturas moderadas (700/800 m), de elevada pluviometría, lo que ha dado origen a un paisaje realzado por la existencia de un denso tapiz arbóreo, integrado principalmente por castaños, alcornoques y encinas., que rodean los blancos pueblos, cuyas casas se apiñan en torno a calles estrechas de clara influencia árabe.

La sierra de Aracena es un territorio idóneo para la práctica del senderismo, pues la geología se encargó de hacer unos parajes fáciles de andar, con desniveles no muy acusados. Además, se ha creado una amplia red de senderos PR y GR que utilizan caminos trazados en la antigüedad, comunicando los blancos pueblos que destacan entre el verde paisaje. Localidades que han sabido conservar su arquitectura popular, sin distorsiones, legándonos conjuntos urbanos de gran belleza, en los que la cultura gastronómica se apoya en el famosos jamón de Jabugo.

Las rutas aquí propuestas destacan por su espesa foresta, por las poblaciones (algunas abandonadas) que encontraremos cada 4 o 5 km, dándonos un respiro para pasear por sus estrechas callejuelas y saborear algún producto local.

Datos técnicos

Precio : 515€ (socios, 495€). Suplemento individual : +100€.

Salida: Sábado, 4, diciembre, 2021, 10 am., desde estación de Atocha AVE (Madrid).

Alojamiento: Hotel** Los Castaños, en Aracena (Huelva).

Guía: Eduardo Martín.

Programa del viaje

- Sábado, 4 : Madrid-Aracena.

Salida a las 9,45 h. de la mañana desde la estación Atocha AVE (Madrid) (presentación : 9 h) . Viaje en Alvia hasta Huelva a donde llegaremos a las 13,29 h. Tiempo libre para la comida hasta las 15 h, hora en que emprenderemos el viaje a Aracena, población a la que esta previsto llegar a las 16,30h. Entrada en el hotel y tras alojarnos, nos trasladaremos a las inmediaciones del pueblo de *Castañuelo*, donde emprenderemos un corto paseo para visitar el *yacimiento celta del Castañuelo*, declarado Bien de Interés Cultural. El yacimiento nos descubre un asentamiento ocupado entre la Edad del Bronce y la Edad de Hierro en el que destacan una necrópolis datada en torno al segundo milenio a.C., un poblado de la Edad de Hierro (siglos V y IV a.C.) y una tercera área cuya cronología se extiende hasta el periodo romano (5 km, 55 m de subida y bajada).

Regreso al hotel y cena en restaurante.

- Domingo, 6 : Aracena.

Nos trasladaremos al cercano pueblo de *Castaño del Robledo*, donde comenzaremos a caminar, tomando el sendero *Rodeo al Cerro del Castaño*, que coincide con nuestra primera parte del camino, hasta el Puerto de Galaroza. En el Puerto abandonamos el sendero que sigue dando un rodeo al Cerro, y enlazamos con el sendero GR-47 en dirección a Alájar, pansando por la ermita de la Reina de los Ángeles. Tras ver la hermosa ermita, descenderemos a Alájar, villa declarada Conjunto Histórico-Artístico en 1982. Tras pasear por sus calles comenzaremos a ascender por la vertiente sur de la sierra de Aracena, en general bastante boscosa (quejigos, alcornoques, pinos, durillos, adelfas...), ascendiendo al puerto de Linares (694 m), desde el que descenderemos a Linares de la Sierra.

Desde aquí continuaremos la marcha para finalizar en la villa de Aracena. (16 km, 390 m de subida y 470 m de bajada.)

Tarde libre para visitar Aracena, la capital de la comarca, con un amplio patrimonio artístico, arquitectónico y cultural : castillo-fortaleza, iglesia prioral del Mayor Dolor (gótica y con torre mudéjar), iglesia de la Asunción (renacentista), el Cabildo Viejo, diversas iglesias mudéjares... y sin olvidar la Gruta de las Maravillas, una de las más espectaculares de España, que se puede visitar. Cena en restaurante.

- Lunes, 6 : De Galaroza a Alájar.

Tras el desayuno nos trasladaremos al pueblo de *Galaroza* donde comenzaremos a caminar siguiendo el sendero de Gran Recorrido GR41 que nos conducirá hasta *Fuenteheridos* a través de una de las zonas más forestadas del Parque Natural, en la que abundan castaños, Alcornoques, robles y pinos. En *Fuenteheridos* tomaremos el sendero GR47, por el cual ascenderemos al *Puerto del Ciervo*, adentrándonos en terreno de castaños centenarios. Proseguiremos hasta el *Puerto de Galorza* donde abandonamos el sendero de Gran Recorrido cambiando nuestro camino por la senda que recorre el pinar en la ladera del *Cerro de la Peña de Arias Montano*. Continuamos la subida por la vertiente que cae sobre *Alájar*, y tras una corta subida, llegaremos a la cima, donde disfrutaremos de la amplia panorámica de la sierra en dirección sur.

Desde el Cerro, descenderemos directamente al pueblo de Alajar, donde finalizaremos la ruta (13 km, 280 m de subida y 380 m de bajada). Regreso al hotel y cena en restaurante.

- Martes, 7 : Galaroza-Castaño del Robledo-Santa Ana la Real-Calabazares.

Después de desayunar nos traladaremos a Galaroza, pequeño pueblo ubicado en la vertiente norte de la sierra de Aracena, con un curioso conjunto urbano "abrazado" al cerro donde se sitúa la ermita de Santa Brígida, y rodeado de huertas en las que se cultivan perales y manzanas, que han dado merecida fama a esta población, aparte de su gran iglesia de la Purísima Concepción (s.XVII) o de la fuente del Carmen, dónde cada año se celebra la popular fiesta de los

Desde esta bonita población emprenderemos la marcha, y caminaremos hasta Castaño del Robledo siguiendo un sendero que es uno de los más interesantes del Parque. Recorre buena parte de la hermosa Rivera de Jabugo, donde podremos admirar una de las mejores formaciones de vegetación riparia (chopos, alisos, sauces, avellanos ...) de este espacio protegido, amén de bosques de castaños, alcornoques, quejigos, nogales, etc.

Castaño del Robledo es el pueblo más alto de la sierra de Aracena (738 m) y en su municipio se producen la mitad de todas las castañas de la provincia de Huelva. En su casco urbano destaca la inacabada Iglesia Nueva (neoclásica), la iglesia de Santiago El Mayor, asi como numerosas fachadas barrocas y neoclásicas, balconadas dotadas de arcos, ventanas y rejas de gran belleza. Por estos motivos ha sido declarado Conjunto Histórico-Artístico.

Desde Castaño de Robledo el sendero PR nos conduce hasta Santa Ana la Real, pasando por los Chorros de Ollarancos, la mayor cascada del Parque Natural. Atravesaremos castañares y pinares, cruzando de la vertiente norte a la sur por alguno de los tramos empedrados mejor conservados, y pasando por la pequeña aldea de La Presa (6 km).

Atravesado Santa Ana la Real emprendemos el tercer y último tramo de este itinerario que en 3,5 km nos conduce a la población de Calabazares pasando por la tranquila aldea de La Corte, siguiendo el tramo mejor conservado de los caminos tradicionales de la sierra, que atraveiesa bellos encinares y alcornocales, aparte del bosque galería de al Rivera de Escalada. Al finalizar la ruta habremos caminado unos 15 km, con una subida de unos 190 m. Regreso al hotel y cena en restaurante.

- Miércoles, 8 : Almonaster la Real.

Tras el desayuno abandonaremos el hotel para trasladarnos a Cortegana, famoso por su castillo fortaleza, uno de los mejor conservados de la comarca. Destaquemos también la iglesia del Divino Pastor (s.XIV), la fuente de la Chanza, y diversas ermitas y casas mudéjares.

Visitado el pueblo iniciamos la ruta a pie (sendero PR) que entre agradables paisajes de dehesas de encinas y alcornoques pasa por el pueblo abandonado de El Cincho y por la aldea de Veredas, antes de alcanzar Almonaster, donde finaliza esta ruta de 8,2 km, con una subida de 110 m.

Almonaster la Real esta declarado Conjunto Histórico-Artístico por los restos del castillo, la mezquita del siglo X, la iglesia de San Martín y el casco urbano. Uno de los pueblos más interesantes del Parque Natural.

Tras visitarlo nos trasladaremos a Huelva, para tomar a las 16:20 h el AVE de vuelta a Madrid, a donde llegaremos a las 20,03 h. Fin del viaje.

Condiciones generales

Precio: 515€ (socios, 495€). Suplemento individual: +100€.

Suplemento billete de tren: 115€.

Incluye:

*Transporte en autocar.

*Alojamiento en el hotel** Hotel Los Castaños, en Aracena, en habitación doble.

*Cenas y desayunos.

*Seguro de viaje.

*Guía de Tierra de Fuego.

No incluye: Excursiones opcionales; entradas a museos, monumentos, etc.

Forma de Pago: Es necesario abonar 100€ como señal. El resto se pagará siete días antes de iniciar el viaje.

Puede efectuarse el pago mediante:

*Ingreso/transferencia: En cualquiera de nuestras cuentas corrientes (pincha aquí).

*Con tarjeta por teléfono, facilitando los números de la tarjeta.

*Con tarjeta en nuestra oficina.

*En efectivo en nuestra oficina (si se abona el viaje en metálico te regalamos el Seguro de Cancelación o te descontamos 15€ del precio final).

Cancelación del viaje:

Cualquier cancelación esta sujeta a una serie de gastos, que se detallan a continuación:

*Gastos de Anulación: Que serán los que cobren las empresas de servicios (Transporte, alojamiento, etc.).

*Penalización: Sobre el importe total, se aplicará: El 10% cancelando entre 7 y 2 días. El 25% cancelando dentro de las 48 horas. El 100% no presentándose en la salida.

*Gastos de Gestión: 30€ cancelando entre 7 y 2 días. 45€ cancelando dentro de las 48 horas.